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Lange wurde es von den Dächern gezwitschert, nun können wir es endlich allen verkünden: 
 

Der Falkenstein hat ein neues Logo! 
 
Wir möchten ein letztes Mal darauf eingehen, wieso wir diese Änderungen vorgenommen haben: 
 
Das Logo, wie wir es alle kennen, wie es auf allen Pullovern, T-Shirt und Käppli sowie auf unserer Fahne 
abgebildet ist, ist nun doch einige Jahre alt. Es stammt wohl aus einer früheren Zeit. 
Nun schreiben wir aber das Jahr 2023 und der Zeitgeist hat sich verändert. Wir, als Leitungsteam, 
wollen nicht mehr mit dem braunen Gedankengut in Verbindung gebracht werden, mit dem «Adler», 
der uns all diese Jahre begleitet hat. Nicht selten kam es vor, dass wir in Lager, J&S-Kursen, 
SamstagnachmiVagen und im BuLa darauf angesprochen wurden, wieso wir immer noch das Logo 
haben, ob uns die Ähnlichkeit nicht auffalle. Natürlich, war dann stets unsere Antwort. Natürlich war 
es uns aufgefallen. Eine lange Zeit stellten wir uns damit zufrieden einfach zu erklären, dass dieses Logo 
nichts mit dem Adler aus früheren Zeiten zu tun hat und dass man nicht so ein Theater daraus machen 
soll, dass dies bei genauerem Betrachten und Vergleichen gar nicht sein kann und dass diese 
Unähnlichkeit sofort auffallen müsste. Und so hielten wir es lange nicht für nöZg unser Logo 
anzupassen.  
Diese Vorwürfe, Kommentare und ReklamaZonen nahmen jedoch mehr und mehr zu, verstärkt durch 
den momentanen Zeitgeist viel mehr zu hinterfragen. Zu hinterfragen, wo etwas herkommt und wen 
es beleidigt. Ein Zeitgeist, der sich sehr mit den Werten der Pfadi deckt. Die Pfadi ist und soll ein Ort für 
alle bleiben. Ein Ort, wo alle akzepZert werden und jede*r so sein kann, wie er oder sie will. Und so 
irgendwann, eher früher als spät, wollten auch wir dieses Logo nicht mehr akzepZeren. Ja klar, es steckt 
viel TradiZon dahinter und wir haben alle unsere Kindheit und Jugend in der Pfadi Falkenstein mit 
diesem Logo verbracht. Haben aus Sägespännen einen grossen Falk gelegt und diesem beim 
Verbrennen zugesehen, haben den Falken an Decken in Lagerhäuser oder einfach ins Schulhe` gemalt 
oder sind nach dem SoLa stolz mit unserer Fahne vom Perron in Richtung DeweVe-Park gelaufen.   
Dann kam aber die Zeit, wo auch wir es nicht mehr akzepZeren konnten, eine solche Darstellung eines 
Vogels, unseres Falken, ständig im Pfadileben herumzutragen. Und so entschieden wir uns Ende 2020 
unser Logo zu ändern. Wie wussten wir damals noch nicht. Wir wussten nur, dass uns nun ein langer 
und steiniger Weg bevorsteht. Diesen bestriVen wir, in der Überzeugung etwas Gutes zu tun, etwas, 
dass nun lange halten soll, etwas, dass niemanden mehr vor den Kopf stossen soll und etwas, an dem 
alle eine Freude haben können.  
 
In Zusammenarbeit mit verschiedenen Künstler*inne, dem APV und der Abteilungsleitung, sowie 
einigen engagierten Leitungspersonen des Falkenstein, sind wir nach langen und zähen Diskussionen 
zu diesem endgülZgen Vorschlag gekommen, der Ende letzten Jahres an unserer ARS angenommen 
wurde. Ein Vorschlag, der von allen nicht nur akzepZert , sondern mit grosser Freude 
entgegengenommen wurde. Nun freuen wir uns euch unser neues Logo endlich zu zeigen und so 
gemeinsam in eine neue Zeit zu starten.  
 
Wir danken alle Beteiligten herzlich für Ihre Mithilfe, insbesondere Soda und Strix, die sich mit viel 
Engagement und Hingabe dieser ThemaZk gewidmet haben. 
 
Mit Freud drbyy, unser Bests, allzyt drby und zämme wyter! 
 
Abteilungsleitung Pfadi Falkenstein 
Formigo, Wasabi und Aragorn 


